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PROCES VERB L 

SSEMBLEE GENER LE 

 ORDINAIRE 
Vendredi 24 mai 2024 

A 18h00 à Lons-le-Saunier 
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L’invitation à l’assemblée générale 2024 a été adressée par courrier électronique le 26 avril. 
 

PRESENTS 
 

Elu-e-s présent-e-s 

• Jean-Yves Ravier, Maire de Lons 

• Christelle Morbois, Vice-présidente en charge de la jeunesse, du sport et de la vie associative 

• Cyrille Brero, 3ème Vice-Président du conseil départemental du Jura 

• Christelle Plathey, Conseillère départementale du Jura 

• Yoanna Wancauwenberghe, Conseillère départementale du Jura 
 

Invitée présente  

• Alexine Goux, commissaire aux comptes - Agiliance Audit 
 

Associations amies présentes ou représentées et bénévoles Lire et Faire Lire 

• Muriel Murat – Présidente des Francas 

• Pascal Matray – les PEP du Jura 

• Jean-Bernard EMONIN – Cercle Condorcet du Jura 

• Christine Puget 

• Claude Maguet  

• B. De Merona  

• Anne-Marie Pernot 
 
Associations affiliées présentes ou représentées (46 associations / 103 mandats) 
Associations culturelles (12 associations/16 mandats) 

• La Tarentelle 

• Comité d’animation loisirs de Lent 

• Compagnie Passe-Montagne 

• La fédération Ligue 39 

• Comité Amérique latine Jura 

• L’atelier de l’exil 

• Foyer rural de Macornay 

• Festival pour l’enfant 

• Foyer rural de Mouchard 

• Le théâtre Spirale 

• La Fraternelle 

• Pocket théâtre 
 

Associations UFOLEP (11 associations /29 mandats) 

• Foyer rural Arinthod  

• Genergym+ 

• Foyer rural de l’Etoile 

• ALL Sportives 

• ALL section Volley 

• Caribous de Crosse 

• Comité départemental Ufolep 

• Club cyclo sportif de Messia 

• CCSVA 

• Volley club Tavaux 

• Foyer rural A. Baron 
 

Associations USEP (9 associations / 30 mandats) 

• ASSEP Ecole élémentaire Hubert Reeves 

• ASEP Dampierre 

https://www.jura.fr/les-conseillers-departementaux/wancauwenberghe-yoanna/
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• Farandole L’Etoile 

• Usep école Lavans 

• Association scolaire François Rollet Lons 

• Secteur Usep lédonien 

• ASC élémentaire Prévert Lons 

• Asso sportive culturelle B. Clavel Lons 

• Comité départemental Usep du Jura 
 

Administrateurs présents (11 mandats) 

• Josée Arbez, La Fraternelle 

• Raymond Bruneau, Président UFOLEP 39 (pouvoir à Sylvianne Léger) 

• Jean Canaguier 

• Thierry Combe 

• Raoul Demans, foyer rural de Macornay 

• Christine Germain, Foyer Rural de Macornay  

• Jérôme Lamonica, Théâtre Spirale (pouvoir à Jean-Noël Matray) 

• Sylvianne Léger, compagnie Passe-Montagne 

• Jean-Noël Matray, Pocket théâtre 

• Agnès Reverchon, l’Atelier de l’exil  

• Jérôme Rousselet (pouvoir à Thierry Combe) 
Brigitte Velard Gentet, présidente de l’USEP et Jean Viret sont excusés. 

 
 

 

EXCUSES 

 
Elu-e-s excusé-e-s 

• Serge Castel – Préfet du Jura 

• Marie-Christine Dalloz – Députée et Conseillère départementale canton de Moirans-en-Montagne 

• Gérôme Fassenet – Président du Conseil départemental du Jura 

• Eloïse Schneider - Vice-Présidente au CD39 et conseillère départementale canton de Champagnole 

• Jean-Baptiste Gagnoux – Maire de Dole 

• André Barbarin – Maire de Montmorot 
 
 

Service de l’Etat excusé 

• Fabien BEN, Inspecteur d’académie 
• Romain Dupuy, Chef du service départemental de la Jeunesse, à l'Engagement et aux Sports 

• Stéphanie Deblaere - Déléguée Départementale aux Droits des Femmes et à l'Egalité 

 
 
Invité-e-s excusé-e-s 

• Sylviane Ecochard, Présidente Chalet familial de Cuiseaux en Val Foncine  
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PRESENTATIONS 
 

 

1. Rapport moral, d’activités (saison 2022-2023) et financier (2023) 

Ces trois rapports sont présentés à 3 voix pour donner à voir l’articulation entre nos axes 
d’intervention (Sylvianne Léger, Présidente), la réalité des actions menées (Corinne Lacroix, 
déléguée générale) et les financements mobilisés pour la mise en œuvre (Christine 
Germain, Trésorière). 
 
Dans un contexte social, politique, chahuté de toutes parts, il faut un peu, beaucoup de folie, pour 
croire que l’on peut améliorer la société, y essaimer sans cesse du commun, de la solidarité, du respect 
de l’autre, du vivant, de l’émancipation, du sens. 
Pour continuer à défendre la laïcité comme principe essentiel d’égalité, de fraternité, de liberté. 
Pour se questionner, se confronter à l’autre pour mieux se liguer contre la haine, le repli, l’intolérance, 
la destruction du vivant. 
Pour faire vivre une société plus démocratique et citoyenne.  
Animée par ces enjeux, l’équipe de la ligue du Jura a poursuivi le développement de sa fédération avec 
des priorités pour la saison écoulée. 

 
Axe politique « ENGAGEONS-NOUS » / Vie fédérative 

 
Au cours de la saison 2022- 2023, nous avons voulu : 

✓ Favoriser les coopérations et le développement des associations, afin de relancer une 

dynamique associative sur notre territoire. 

✓ Développer la communication afin de gagner en lisibilité en direction de notre réseau. 

A la rencontre des associations… 
Nous avons démarré la rentrée en douceur avec l’accueil par des associations volontaires de la tournée 
du spectacle « Ouvre la cage » de la compagnie Petitgrain. 6 représentations regroupant 470 
participants accueillis grâce au FR de Trenal, au FR d’Arinthod, à la commune de Commenailles, à 
Pocket théâtre à Voiteur, au volley club de Bletterans avec l’ADLCA et au FR de Macornay.  
Pour financer cette tournée, nous avons utilisé du reliquat du don du théâtre à la lune. (une partie 
avait été utilisée pour les 30 ans de Côté Cour en 2021). Une des représentations de Voiteur a été 
facturée à Pocket théâtre. Un peu plus de 9 000 € de dépenses. 
Nous avons poursuivi dans la convivialité en octobre avec les « Fondu-e-s de la vie associative » pour 
échanger sur les difficultés rencontrées par les associations : 3 soirées organisées à Arbois, Saint Maur 
et Authume, avec la complicité de la compagnie des Chimères qui, via des saynètes, a posé les 
problématiques que traversent les associations (crise du bénévolat, gouvernance associative, impact 
du numérique, la mission d‘intérêt général des associations).   
Une subvention FDVA 2 (fonds de développement à la vie associative, volet innovation) de 5 000 € a 
permis l’organisation de ces soirées 
Edition de notre 3ème gazette pour garder le lien avec le réseau et au sein du réseau. Au cours de la 
saison, nous éditerons 3 autres numéros de la gazette : en décembre 2022, février et juin 2023. 
Nous vous avions également convié pour la première fois à une soirée de vœux en janvier 2023 à 
l’occasion de la présentation du projet « GénérationS 2.0 » dont nous reparlerons plus tard. 
 
En soutien aux associations… 
Dans le cadre du réseau DIVA un cycle de formations a été mis en place de manière concertée entre 
les acteurs de l’accompagnement à la vie associative. La Ligue de l’enseignement a assuré avec la 
déléguée à la vie associative, deux séances de formation sur les statuts et le règlement intérieur en 
septembre 2022 à Saint-Claude et en octobre à Lons-le-Saunier.   
C’est le FDVA1 2022, dédié à la formation des bénévoles, qui a financé ces séances via le réseau DIVA : 
233 € pour la Ligue. 
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La Ligue a proposé ensuite un autre cycle de formations avec en mars 2023 une formation sur les 
modes de gouvernance associative et en mai une formation sur la communication. La formation 

initialement prévue sur le budget n’a pas pu être mise en œuvre. →  
Financement FDVA 1 (2023) : 2 100 € 
Enfin, à l’été 2023, nous avons été reconnus point d’appui au numérique associatif (PANA) : Marion 
est à disposition pour vous accompagner dans ce domaine.  
Pas d’enjeu financier ; juste obtention d’un label 

 
Axe politique « AIDER NOS ENFANTS A BIEN GRANDIR » /  

EDUCATION – SPORT – VACANCES – CULTURE 
 
EDUCATION / CITOYENNETE 
 

Pour la saison, nous avons voulu  
✓ Mettre l’accent sur l’éducation à la laïcité. 

✓ Continuer à transmettre les valeurs d’égalité, de respect et de solidarité. 

C’est aussi la saison du lancement de l’éducation aux médias avec l’arrivée de Marion en décembre. 
 

Nous avons été sollicités pour diverses interventions en temps scolaire, rythmées par les semaines 
thématiques inscrites dans le calendrier. 
. à l’occasion de la journée de la laïcité le 9 décembre, nous avons proposé des séances pour expliciter 
la laïcité à l’école primaire d’Arinthod, au lycée Jean-Michel où nous avons accueilli les 12 classes de 
seconde. Nous nous appuyons sur l’exposition « Le livre géant de la laïcité » prêtée par la préfecture 
et sur des jeux permettant de mieux comprendre la laïcité de manière ludique.   
Cette action a reçu un financement de la part des établissements scolaires à hauteur de  
400 €. 
Nous abordons la laïcité dans le cadre scolaire mais c’est aussi un sujet de société qui intéresse le plus 
grand nombre. L’exposition « Le livre géant de la laïcité » a donc également été proposée en tous 
publics à l’espace Mouillères à Lons et à la médiathèque de Saint-Claude.  
Cette fois, c’est la CAF qui a apporté sa contribution : CAF 1000 €  
 

Nous avons co-organisé dans le cadre du Comité départemental d’action laïque (CDAL) une soirée 
conférence au Carcom. 
 

. Comme chaque année, nous avons déployé au sein des écoles volontaires l’opération « Jouons la 
carte de la Fraternité » à l’occasion de la semaine d’éducation et d’actions contre le racisme et 
l’antisémitisme qui se déroule en mars. Il s’agit d’envois de message de solidarité et fraternité à des 

destinataires inconnus, qui répondent en retour aux enfants. →  
 Il n’y a pas de coût pour les écoles (hors envoi des cartes aux inconnus), l’opération est prise en charge 
par la fédération départementale pour un coût annuel variant entre 600 et 900 € selon le nombre de 
classes participantes (achat des cartes et coûts d’envoi aux écoles) 
. Toujours sur la même thématique, nous avons accueilli pour la 3ème année consécutive l’exposition 
Anne Frank pour laquelle 4 nouvelles guides bénévoles ont été formées. 865 visiteurs au cours des 2 
mois de présence de l’exposition qui a voyagé entre Lons, Poligny, Nozeroy et Saint-Claude.  
Les établissements scolaires ont participé financièrement à l’accueil de l’expo à hauteur de 900 € et la 
subvention de la CAF à hauteur de 1000 € a permis l’accueil dans des lieux ouverts à tous publics – salle 
des fêtes de Poligny et salle de l’Ellipse à Lons 
. Pour la 1ère fois, nous avons été sollicités pour participer à un tandem solidaire : il s’agit de déployer 
un projet d’éducation à la solidarité internationale. 2 séances pour sensibiliser les enfants aux obstacles 
de l’accès à l’éducation dans le monde et aux conditions d’éducation dans un contexte migratoire ont 
été mises en œuvre à l’école d’Archelange.  
C’est école qui a mobilisé une subvention régionale dans le cadre du projet : 240 €  
. Nous sommes intervenus également sur l’éducation aux médias : auprès des primaires de l’école 
d’Arinthod pour un atelier « Fabrique de l’info » et auprès des jeunes en mission de service civique lors 
d’une formation civique et citoyenne.  
L’école a participé pour 150 € + 100 € par jeune en service civique formé : 5 jeunes étaient présents. 
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. Pour la 2ème année, nous avons participé en octobre 2022 à la journée des délégués élèves des collèges 
du Jura organisée par Info jeunes Jura, au cours de laquelle nous avons proposé un atelier de 
sensibilisation à la lutte contre les discriminations. Atelier animé par nos deux jeunes en service civique 
accueillis à la Ligue et à l’Ufolep. 
. Dans le cadre de la lutte contre le décrochage scolaire, nous avons été sollicités par l’AFPA pour mener 
un atelier éducation aux médias mais aussi un atelier « musique assistée par ordinateur » et des 
ateliers sportifs assurés par nos collègues de l’Ufolep. 
La facturation des ateliers a été effectuée par l’union régionale selon les termes du marché, puis 
reversement quote-part à la fédération. 
 

CULTURE 
 

“L'Art permet de réinventer le monde “ (Wajdi Mouawad) mais aussi de le questionner, 
 grâce à la littérature, au cinéma, au spectacle vivant, à la musique et aux œuvres picturales. 
 Nos priorités pour 2023 :  

✓ Développer les actions en faveur de la lecture. 

✓ Continuer à diffuser des spectacles vivants en milieu scolaire (Côté Cour). 

✓ Soutenir les pratiques les pratiques amateures via les rencontres de théâtre amateur  

✓ Développer le cinéma itinérant sur le département (Ecran Mobile) ainsi que les actions 

d’éducation à l’image. 

. Nous avons œuvré à la redynamisation de Lire et faire par la recherche de nouveaux bénévoles et de 
nouvelles structures d’accueil de bénévoles lecteurs. Nous sommes particulièrement allés sur le 
secteur de Saint-Claude pour développer Lire et Faire Lire dans le cadre de la cité éducative : en lien 
avec la médiathèque, nous avons organisé 2 goûters à la lecture en décembre 2022 et juin 2023 ainsi 
qu’une balade contée en lien avec la compagnie Ciel de papier.   
Etat : C’est dans le cadre de la cité éducative de Saint Claude que nous avons reçu 10 775 €. L’utilisation 
des fonds s’est poursuivie sur la saison 2023-2024…  
Lire et Faire Lire s’est développé sur Dole avec de nouvelles structures et de nouvelles bénévoles 
mobilisées et un projet développé dans le cadre de la nuit de la lecture en janvier 2023; sur Saint-
Laurent en Grandvaux au sein du relais petite enfance… 
Nous avons accompagné les lecteurs en leur proposant plusieurs formations : 2 sessions dédiées à la 
lecture à voix haute et une session consacrée à lire des ouvrages sur le thème de l’environnement   
C’est une entreprise privée, le cabinet comptable Cattin qui a fait un don pour organiser ces formations 
(6 000 € octroyés au 1er semestre 2022)  
Plusieurs évènements sur la saison auxquels ont pris part les bénévoles de Lire et Faire Lire : pour la 
seconde année, nous avons organisé avec le cyclo club de Messia, le foyer rural de Macornay et 
l’Ufolep, l’opération « Quand le vélo rencontre le livre » ; nous avons renouvelé la rencontre familles 
à Bellecin un samedi de mai 2022 qui avait pour thème « Pas de planète B ! » (rencontre qui est 
l’aboutissement d’un projet mené en classes avec les écoles volontaires) ; participation à la journée de 
la grande lecture organisée par les Francas fin juillet en présence de l’autrice Nathalie Novi. 
. Les rencontres de théâtre amateur se sont déroulées pour la 9ème année grâce à la coopération entre 
le foyer rural de Macornay, l’Amuserie, la Ligue et Côté Cour. Elles ont eu lieu du 24 au 26 mars 2023 
et ont comptabilisées 324 spectateurs. Le foyer rural de Macornay porte le projet et assume la 
mobilisation des financements. Les excédents de cette édition ont été reportés pour le financement 
des 10 ans. 
. Côté cinéma, ça se développe également avec l’ouverture d’un 9ème point de diffusion Ecran Mobile 
à Saint-Aubin en octobre 2022. Ce sont 197 projections en salles et près de 10 000 spectateurs. Et c’est 
aussi le festival du film d’amour, RDV annuel en février à Saint-Amour : 36 projections et 4228 
spectateurs en 2023. 
Un projet de réalisation de courts métrages a pu être réalisé avec les secteurs jeunes d’Orgelet et Porte 
du Jura grâce à la mobilisation de financements par Ecran Mobile au niveau de la CAF du Jura et via 
l’appel à projets régional « Passeurs d’images ». Les jeunes ont pu visionner des films, être initiés aux 
effets spéciaux grâce à la rencontre d’une maquilleuse lors du festival de Saint amour et se lancer dans 
l’écriture et le tournage de leurs propres productions, diffusées lors d’une soirée publique le 
1er/07/2023.  
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Les financements de ce projet n’ont pas transité par la FD étant mobilisés directement par Ecran 
Mobile. La FD a joué un rôle de mise en lien et impulsion de projet. 
. La culture c’est aussi le spectacle vivant à destination du jeune public grâce à Côté Cour avec de la 
diffusion : 56 représentations ayant mobilisé 5026 élèves, et de l’éducation artistique et culturelle avec 
le dispositif Lycéens apprentis au spectacle vivant (5 établissements concernés) et le soutien à l’atelier 
théâtre du collège Jules Grévy à Poligny. Depuis la crise sanitaire, Côté Cour prend part à un nouveau 
dispositif « EHPAD’ONS NOUS » pour aller à la rencontre des publics éloignés de l’offre culturelle : en 
2022, les EHPAD de Saint-Claude et Saint-Laurent ont bénéficié du dispositif et en 2023, ce fut au tour 
des EPHAD de Montmirey, Salins et Voiteur. 
Pas d’impact financier pour la ligue puisque le financement de Côté cour est indépendant 

 

SPORT 
 

Autre secteur pilier pour accompagner la construction citoyenne des enfants et tout au long de la vie : 
le sport ! 
L’USEP ET l’UFOLEP sont deux associations indépendantes et vous ont déjà présenté leurs bilans lors 
de leurs AG respectives.  
Deux comités sportifs à la Ligue de l’enseignement : l’USEP en milieu scolaire, au premier degré, et 
l’UFOLEP pour le sport tout au long de la vie. 
Les AG de ces deux comités sportifs ont eu lieu récemment, nous n’allons donc pas revenir dans le 
détail mais mentionner quelques éléments notables de cette saison : 
. Au niveau de l’USEP, une remontée des effectifs constatée cette saison avec 63 associations affiliées 
et surtout le retour de certains secteurs USEP (Champagnole, Cize, Ravilloles…). 
Les moyens humains ont été renforcés avec l’arrivée d’un éducateur sportif qui a permis d’engager 
une redynamisation de l’USEP. Ce sont 87 rencontres USEP organisées à travers le département 
concernant 13 678 enfants. 
La saison a été marquée par les évènements phares annuels : journée du sport scolaire, semaine de la 
laïcité, semaine olympique et paralympique, Usep ça marche, le p’tit tour à vélo…  
La déléguée USEP est aussi sollicitée pour la formation des futur.e.s enseignant.e.s. 
. Le nombre d’associations affiliées à l’UFOLEP se maintient avec 36 associations au cours de la saison. 
L’action « Toutes sportives » à destination du public éloigné de la pratique sportive, s’est intensifiée 
avec 16 femmes inscrites à l’activité régulière du lundi ; et dans le cadre du partenariat avec le CIDFF, 
proposition d’activités physiques adaptées pour des femmes victimes de violence : 18 femmes 
licenciées mais une mobilisation difficile sur les ateliers hebdomadaires. Et au-delà, 6 femmes ont 
participé à un séjour à Paris, participation à une journée Toutes sportives à Dijon. 
Poursuite des Ufostreet locaux à Doucier et Lons, évènements sportifs rassemblant les jeunes autour 
d’infrastructures sportives publiques; un Ufostreet départemental avec un tournoi multisport et 
culturel (auquel a participé Marion avec une action citoyenneté) et participation de jurassiens à 
l’Ufostreet régional en Saône-et-Loire. 
Pour la 1ère fois, une soirée e-sport sur console a été organisée avec le foyer rural de Macornay pour 
promouvoir une semaine multisports.  
Montée en puissance au cours de cette saison pour le déploiement du Savoir rouler à vélo. 
Les formations secourismes (PSC1, Captain Rescousse et Gestes qui sauvent) continuent à faire le plein. 
Les adhérents à la Ligue étant majoritairement issus de ces deux fédérations sportives, nous sommes 
liés financièrement par le reversement d’une partie de notre subvention socle du ministère de 
l’éducation nationale, la CPO : 20% à l’Ufolep (18 225 €) et 30% à l’Usep (27 944 €). 
 

VACANCES 
 

La vie en groupe et l’autonomie s’appréhendent aussi à travers la découverte de nouveaux horizons, 
rendue possible grâce aux séjours éducatifs organisés pendant le temps scolaire et les colonies pendant 
les vacances. 
Secteur géré au niveau régional 
La reprise se confirme sur cette saison 2022-2023 avec 28 départs de classes soit 630 élèves. 
Pas d’impact financier pour la Ligue 39. C’est l’union régionale qui gère ce secteur 
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Axe politique « UN PAYS, LES MEMES DROITS » 
 
NUMERIQUE 
 
Pour la saison, nous avons voulu agir pour l’égalité des droits par le biais de l’usage du numérique. 
L’accent a particulièrement été mis cette année sur l’accès au numérique dans le souci de lutter contre 
la fracture numérique et d’amener à des usages critiques et responsables. 
A travers le projet « GénérationS 2.0 » nous avons tenu à encourager les personnes éloignées du 
numérique à s’y mettre, montrer que ce n’est pas inaccessible, et pas réservé aux jeunes nés avec le 
numérique : 16 courtes vidéos associant jeunes et séniors ont été réalisées et diffusées sur notre 
chaîne youtube nouvellement créée. Elles ont été présentées lors de notre soirée de voeux en janvier. 

→ C’est de nouveau la CAF, avec un montant de 2420 €, qui a permis de mener à bien ce projet. 
Il nous est apparu important d’accompagner les parents en difficulté avec le numérique afin qu’ils ne 
décrochent pas dans le suivi de la scolarité de leurs enfants, dématérialisée à partir du collège. Avec le 
soutien de la CAF nous avons organisé deux soirées parentalité à Lons, à la maison commune et Graye 
et Charnay, sous le chapiteau de « Comme un gant ». Pour animer ces soirées et susciter le débat, la 
compagnie des chimères nous avait concocté des saynètes pour aborder des sujets comme 
l’omniprésence des écrans dans nos vies ou la question du harcèlement via les réseaux sociaux. Ces 
soirées ont été suivies de plusieurs ateliers animés par Marion sur les territoires : 1 atelier réseaux 
sociaux avec des parents en soirée, 4 interventions dans des cafés parents au sein des écoles de Lons 
et 1 atelier de rue en lien avec la maison commune aux Mouillères. Ce sont au total 44 enfants/jeunes 
et 61 adultes qui ont été touchés par ces interventions. Peu de personnes concernées à chaque fois et 
une mobilisation difficile mais nous poursuivons la collaboration avec les partenaires pour aller au-

devant des publics → Toujours la CAF avec une contribution de 7100 €. Les interventions ont été 
poursuivies sur la fin d‘année 2023. 
 
 
Nous avons évoqué des financements par projet. Le conseil départemental nous a renouvelé son 
soutien à hauteur de 25 000 €, qui contribuent à la mise en œuvre de nos actions éducatives, culturelles 
et citoyennes. La CPO, du ministère de l’EN, est également un financement socle pour notre fédération 
comme mentionné plus haut. 
 
Au niveau de l’équipe sur la saison 2022-2023 : 

- Arrêt maladie de la conseillère numérique dont le contrat a pris fin en février 2023 →  Reprise de la 

provision pour risque faite en 2022. Montant 16 889 €, le financeur ayant clôturé notre dossier. 

- Création d’un nouveau poste Citoyenneté et numérique avec l’arrivée de Marion Ouabdelkader en 

décembre 2022 

- L’embauche en CDD d’Emelyne Gandelin à la suite de son service civique pour prêter mains fortes à 

la DG en l’absence de Laura Amelio en arrêt maladie puis congé maternité 

- La démission de la chargée de vie fédérative en mai 2023 

- Conditions de travail : nouvelle augmentation de la valeur du point au 1er/01/2023 et passage à la 

6ème semaine de congés payés. 

- En termes de formations :  

. formations reçues par Laura, chargée de mission éducation et citoyenneté : formation pour la 

mise en œuvre du service civique ; formation aux valeurs de la République : elle est donc 

habilitée pour animer des formations auprès du public 

. formations reçues par Marion, chargée de mission numérique et citoyenneté : sur les outils 

d’éducation populaire et sur l’éducation aux médias et à l’information. 

. formation de Corinne, déléguée générale : école des cadres du Confédéral ; participation à un 

projet européen de reconnaissance des compétences de travail en équipe et animation de 

réseau. 

. formation à l’accompagnement associatif de la chargée de mission vie fédérative 
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. Hélène a participé à la formation continue des formateurs PSC1 

. Enfin une journée de formation à destination de l’ensemble de l’équipe et des administrateurs 

a été organisée pour vivre ensemble une fresque du climat. Une salariée du Confédéral s’est 

déplacée dans le Jura. → C’est le centre Confédéral qui a financé cette journée dans le cadre de 

l'accompagnement des fédérations. 

Les frais de déplacement liés aux formations sont pris en charge par notre OPCO (Opérateur de 
Compétences – organisme pour le financement de la formation professionnelle) = Uniformation. 
En 2023, la masse salariale représente 47% de notre budget, soit 140 550 €. Nous appliquons les 
augmentations de valeur du point liées à la convention collective, notamment celle de janvier 2023. 
Nous avons quelques aides à l’emploi pour le financement des postes : 
 . une aide Fonjep pour le poste de Laura Amelio = 7 164 € 
 . une aide Fonjep du même montant pour le poste de Marion Ouabdelkader 
 
Au niveau de la vie statutaire, le conseil d‘administration s’est réuni 5 fois et le bureau à 3 reprises sur 
la saison. 
Plusieurs bénévoles se sont également mobilisés pour la bonne réussite des actions tout au long de 
l’année. 
Nous avons mis en place en janvier 2023 un groupe de travail pour la recherche de nouveaux locaux. 
Nous avons financé sur fonds propres une étude de faisabilité sur un local mais nous n’avons pour 
l’instant pas réussi à boucler le montage financier pour l’achat et la rénovation. Le leg reçu en 2023 
donne une certaine assise à notre projet mais n’est pas suffisant. Nos derniers exercices sont 
déficitaires et nous amènent à une certaine prudence concernant notre capacité d’investissement. 
Montant de l’étude = 2 640 € TTC 
 
Enfin, un effort de communication a été réalisé avec : 
. l’édition régulière d’une gazette 
. la création d’une page facebook et d’un compte instagram 
. l’ouverture d’une chaîne youtube 
. la participation à une émission de radio sur RCF pour présenter la Ligue de l’enseignement 
 
 

 

2. Présentation des comptes par Christine Germain, Trésorière 

Préambule, évènements marquants : 

L’année 2023 se termine par un bénéfice de 214 790 €, ce résultat exponentiel fait suite à un legs 
numéraire dont a bénéficié notre fédération pour un montant de 215 319 €, il s’agit de la succession 
de Mme CHATEAU ANDRE. 
 

Etat des subventions :                                                                                                                       
Subvention de fonctionnement du département du Jura : 25 000 €  
FDVA :   5 000 €     
Préfecture du Jura /Région/Caf du Jura/MA réseau GUID'ASSO : 39 777 € 
Pour les projets suivants :             

« Gouter à la lecture » 
« Laïcité j'écris ton nom » 
« Accompagnement à la parentalité numérique » 
« Moi, jeune européen » 
« Réseau GUID'ASSO : état des lieux » … 
 

Les produits d’affiliations sont en légère hausse. 
 

Un don de l’association Carrefour de l’amitié (suite à dissolution) : 4 000 € 
 

La subvention CPO a été revalorisée de 6 029 € 



10 
 

A. Bilan  
 

Concernant l’actif, la valeur nette des immobilisations corporelles est de 6 903 €.   
Investissement : Achat d’un ordinateur  
La valeur nette des immobilisations financières est de 2 584 €.   
Prêt consenti à la fédération 70 (45 000 €) remboursé partiellement chaque année : 4 425 € ont été 
honorés en 2023 mais une échéance est manquante au 31/12/2023. 
Prêt à l’Union Régionale d’un montant de 11 250 € : au regard de l’antériorité de cette créance qui 
pourrait ne jamais être remboursée, il a été décidé de provisionner une dotation pour risque évaluée 
à 100 % du prêt.  
 

Le compte dépôt est de 9 146 € (A NOUVEAU débiteur) 
 

Autres titres mobilisés (A NOUVEAU débiteur) : 1701 € (272200+275000) 
 

La provision dépréciation et versement est de 24 664 € (créditeur) au 31/12/23.  
 

Le total de l’actif immobilisé net est de 9 487 €.  
L’encaissement du Legs fait remonter considérablement les disponibilités qui s’établissent désormais 
à 394 582 € ; le solde de la CPO 2023 (48 203 €) n’a pas été versé par la Ligue BFC. 
 

Les charges constatées d’avance 5 458 €.  
Ce sont les assurances et cotisations affiliations (part APAC)  
 
Au passif, le résultat de l’exercice est positif d’un montant de 214 790 € donc une hausse des fonds 
propres qui grimpent à 425 740 €. 
 

Le niveau d’endettement : 111 792 €.   
 

Le bilan s’équilibre à hauteur de 537 533 €. 

B. Compte de Résultat 

 
En 2023, les produits de fonctionnement augmentent de 259 936 € par rapport à 2022, pour un 
montant de 513 191 €. 
Transferts de charges : ce sont les refacturations diverses. 
Le produit d’activité est en baisse : 5 934 €. 
Les subventions sont en hausse de 18 365 € pour un montant de 192 952 €. 
Hausse des subventions d’activité de 31 906 € pour un montant de 70 756 €.   
Subvention emploi : 24 144 €  
(FONJEP : 14 754 € + Région : 5834 € + Etat poste numérique : 3 556 €)  
 

Suite à notre décision, la convention signée de l’état dans le cadre du dispositif « Conseillers 
numériques France Services » a été résiliée ; à ce sujet, un courrier de la Banque des Territoires a été 
réceptionné, nous informant qu’aucune somme ne sera réclamée suite à l’absence des missions 
financées pour ce poste, la provision pour risque comptabilisée en 2022 a donc été reprise en totalité, 
nous réintégrons un gain de 16 889 € dans le compte de résultat. 
 

- La reprise sur provision de 21 844 € correspond à l’ajustement du dépôt de garantie du prêt à la 
fédération de Haute-Saône : 4 866 € + client douteux : 89 € + France services (16 889 €) 
- Les transferts de charges augmentent de 7 400 €, ce sont les refacturations aux comités 
départementaux USEP et UFOLEP + le remboursement de notre OPCA dans le cadre des frais de 
formation des salariés. 
 

- Le niveau des charges de fonctionnement baisse de 10 327 € pour un montant de 298 401 €. 
 

Le résultat courant est positif pour un montant de 213 431 €.   
 

Le résultat exceptionnel est positif pour un montant de 1 359 €  
 

Au total, le résultat net est donc excédentaire pour un montant de 214 790 €. 
 

Le bénévolat a été valorisé à hauteur de 38 048 €. 
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  Conclusion 

 
Après une année 2022 largement déficitaire, le legs de Mme CHATEAU Renée contribue fortement au 
résultat excédentaire de 2023, l’activité, certes, est en progression mais il est impératif de continuer à 
développer des projets et donc garantir des ressources pour que notre Fédération puisse avancer et 
préserver nos activités au service des associations et de nos partenaires. 
 

Proposition d’affectation du résultat, en report à nouveau. 
 
Monsieur Renaud fait remarquer que les produits financiers sont faibles compte-tenu du montant des 
réserves. Nous avons déjà modifié nos comptes épargne suite à rencontre avec notre conseiller 
bancaire. Le souhait avait été fait de conserver notre épargne rapidement mobilisable dans le cadre de 
notre recherche de nouveaux locaux. Mais notre projet n’a pas abouti à ce jour aussi, un nouveau 
rendez-vous sera pris pour étudier les évolutions possibles. 
 
La commissaire aux comptes procède à la lecture de son rapport et certifie les comptes annuels de la 
fédération, comme réguliers et sincères au regard des règles et principes comptables. 
 

3. Présentation du budget prévisionnel 2024 par Christine Germain, Trésorière 

Le budget prévisionnel 2024 s’élève à 348 406 € dont 37 888€ de bénévolat prévisionnel. 
Ce budget n’apporte pas de remarque particulière. 
 

4. Renouvellement du mandat confié au commissaire aux comptes 

Le mandat de 6 ans confié à notre commissaire aux comptes est arrivé à terme (2018-2023). Il est 
proposé de renouveler son mandat pour 6 ans, pour la période 2024 – 2029. 

 
5. Election des membres du Conseil d’administration 

Sont rééligibles pour 3 ans :  
• COMBE Thierry 
• DEMANS Raoul 
• REVERCHON Agnès 
• ROUSSELET Jérôme 

Jean VIRET ne renouvelle pas sa candidature. 
 

6. Tarifs de la saison 2024-2025 

Les tarifs des affiliations et adhésions comprennent des parts nationales, régionales et départementales. 
Il appartient à chaque niveau de définir le montant de ses parts. Les comités sportifs USEP et UFOLEP 
définissent chacun leurs évolutions tarifaires. Au niveau de la part « Ligue », le conseil d‘administration 
propose de maintenir le montant des parts à l’identique. 
 

 

RESULTATS DES SCRUTINS  
 

Après ces différentes présentations, il a été procédé aux votes sur les points suivants : 
- Rapport d’activités, rapport financier  

- Affectation du résultat 

- Renouvellement du mandat du commissaire aux comptes 

- Election au conseil d’administration 

- Tarifs Ligue saison 2024-2025 
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Sont présents ou représentés 

• 32 associations présentes ou représentées pour 75 mandats 

• 11 administrateurs soit 11 mandats  

Votes exprimés : 86 
Les délibérations de l’AG ordinaire sont valables quel que soit le nombre de membres présents. 

 

Rapport moral, rapport d’activité, rapport financier et rapport du Commissaire aux Comptes  
✓ Votants : 86 
✓ Exprimés : 86  
✓ Abstentions : 0  
✓ Pour : 86  
✓ Contre : 0  

 

L’ensemble des rapports est adopté à l’unanimité. 
 

Affectation du résultat de l’exercice 2023 
Sur proposition de la trésorière, l’Assemblée Générale décide à l’unanimité d’affecter le résultat (+ 
214 790 euros) au report à nouveau. 

✓ Votants : 86 
✓ Exprimés : 86  
✓ Abstentions : 0  
✓ Pour : 86  
✓ Contre : 0  

 
Renouvellement du mandat du commissaire aux comptes 
Le mandat du commissaire aux comptes est reconduit pour 6 ans à l’unanimité. 

✓ Votants : 86 
✓ Exprimés : 86  
✓ Abstentions : 0  
✓ Pour : 86  
✓ Contre : 0 

 
Election au Conseil d’Administration  
Les 4 candidats rééligibles sont réélus à l’unanimité pour 3 ans. 

- COMBE Thierry 
- DEMANS Raoul 
- REVERCHON Agnès 
- ROUSSELET Jérôme 

✓ Votants :86 
✓ Exprimés : 86 
✓ Abstentions : 0  
✓ Pour : 86 
✓ Contre : 0  

 

Tarifs Ligue saison 2024-2025  
Sur proposition du conseil d’administration, l’Assemblée Générale décide à l’unanimité du maintien du 
montant des parts départementales pour la saison 2024-2025. 
 

✓ Votants :86 
✓ Exprimés : 86 
✓ Abstentions : 0  
✓ Pour : 86 
✓ Contre : 0  
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LE PROJET FEDERAL 

 

La fédération a entrepris de formaliser son projet fédéral pour donner à voir les objectifs qu’elle poursuit. 
Cette version nous mènera jusqu’à nos 100 ans en 2027 !  
Pour son écriture, une consultation des associations du réseau a été amorcée lors de l’assemblée générale 
extraordinaire d’octobre 2023 ; elle s’est ensuite poursuivie dès novembre 2023 via la gazette. Le 14 mars 
2024, salarié.e.s et administrateurs.rices se sont retrouvés pour une journée de travail encadrée par deux 
personnes ressources de la Ligue nationale. De nos constats partagés ont émergées des orientations de 
travail qui peuvent être des sujets sur lesquels nous intervenons déjà mais à intensifier (comme la lutte 
contre les discriminations ou la laïcité) ou des sujets à développer (comme l’éducation au politique). 
 
 
QUATRE ENJEUX 
 
A. Aider nos enfants à bien grandir 

Une éducation pour apprendre à connaître, à faire, à être, à se relier aux autres, à s’émerveiller et le cas 
échéant à s’indigner. 

 
B. Faire société 

En encourageant les citoyens à faire vivre la démocratie et à s’engager individuellement et collectivement 
pour relever les défis de notre société, et notamment en matière d’urgence écologique et climatique. 

 
C. Engageons-nous ! 

Soutenir et valoriser la contribution des associations à la société : créatrices d’activités sur les territoires, 
elles sont aussi un lieu d’apprentissage de la démocratie. 

 
D. Un pays, les mêmes droits ! 

Dans une société divisée et en repli sur soi, la Ligue fait le pari de la reconnaissance de tous dans la 
diversité et le respect des droits de chacun. 

 
Sur la base de ces enjeux, quatre groupes de travail sont constitués pour alimenter la mise en œuvre 
opérationnelle du projet fédéral. 
 
 
LES PROPSITIONS DES PARTICIPANTS 
 
Sur l’axe « Aider nos enfants à bien grandir » 
 
Rappel des objectifs à 3 ans  

. Structurer nos propositions d’interventions sur l’année scolaire autour des thématiques du calendrier 
national : journée de l’esprit critique, semaine de la démocratie scolaire, semaines de l’éducation aux 
médias… avec des propositions adaptées par cycle 

. Consolider une bibliothèque de ressources pédagogiques sur ces différents champs 

. Monter en compétences sur les méthodes de lutte contre le harcèlement  

. Faire davantage connaître aux établissements scolaires et collectivités territoriales pour le péri et 
extrascolaire nos possibilités d’accompagnement 

. Intensifier la promotion de la laïcité  

 
- S’adresser aux adultes qui accompagnent les enfants, les parents surtout mais aussi penser aux 

grands-parents, via des projets intergénérationnels : par exemple dans le domaine sport/santé. 
Suggestion : intégrer dans une sorte de « cahier des charges » des associations affiliées de 
proposer des moments parents-enfants sur des thématiques. Réfléchir notamment à des 
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ateliers/débats sur le lien parent-enfant lors de notre rencontre familles organisée chaque année 
à Bellecin. 

- Proposer des formations de communication non violente aux adultes accompagnant des 
enfants/jeunes 

- Elargir les actions existantes pour qu’elles soient proposées au plus d’enfants/jeunes possible 
- Aider les jeunes à se faire une place et donner de la crédibilité aux idées des jeunes 
- Profiter des moments conviviaux pour transmettre des valeurs 

- Développer les juniors associations → réintégrer les jeunes dans le pilotage des associations 
- Avoir des actions sur la durée (ex. conseils municipaux d’enfants) 
 
 

Sur l’axe « Faire société » 
 
Rappel des objectifs à 3 ans 

. Développer l’éducation au politique en amont des prochaines échéances électorales 

. Poursuivre notre engagement au sein du collectif jurassien fraternité et vigilance pour faire vivre les 
valeurs républicaines d’égalité, liberté et fraternité 

. Développer l’éducation aux médias et à l’information 

. Construire un projet autour de l’urgence écologique et climatique 

. Développer les missions de service civique et l’engagement des jeunes  

 

- Former les enseignants à l’éducation aux médias 
- Besoin des associations d’avoir des idées/conseils de la Ligue pour développer des actions dans ce 

champ 
- Organiser sous forme de jeux de rôles une formation dans un conseil municipal ou autre instance 

de concertation 
- Constat d’une difficulté à parler politique au sein des associations 
- Organiser des débats 
- Former à la fresque du climat 
- Responsabiliser dès le plus jeune âge : ex. engagement des enfants dans un vélobus ou pédibus 

 
 

Sur l’axe « Engageons-nous »  
 
Rappel des objectifs à 3 ans 
 

. Renforcer nos capacités de soutien à nos associations affiliées 

. Encourager l’implication des associations du réseau dans la promotion des valeurs et des actions de 
la Ligue 

. Consolider notre place comme acteur de l’accompagnement de la vie associative au travers de la 
démarche Guid’asso 

. Promouvoir les juniors associations pour favoriser l’engagement des jeunes et contribuer au 
renouvellement des bénévoles 

 

- Un constat : manque de jeunes bénévoles. On les trouve dans le sport : utiliser cet intérêt pour le 
sport pour faire naître leur intérêt pour la vie associative. Leur expliquer ce qu’est une association, 
créer un « escape game » sur la création d’association… 

- Utiliser les actions menées dans les écoles, collèges, lycées pour créer des liens avec les 
associations d’élèves, en invitant par exemple les associations à venir parler de leurs actions. 

- Valoriser et motiver le bénévolat 
- Informer sur les modes de gouvernance 
- Sur les forums des associations, créer un espace dédié aux bénévoles qui viennent témoigner 
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Sur l’axe « Un pays, les mêmes droits »  
 
Rappel des objectifs à 3 ans 
 

. Donner plus d’écho à notre action « Jouons la carte de la fraternité » via un évènement tous publics 

. Poursuivre notre accompagnement des parents éloignés du numérique pour éviter un décrochage du 
suivi scolaire de leurs enfants 

. Développer des interventions sur la lutte contre les discriminations à l’encontre des publics LGBT+ 
 

- Favoriser l’investissement des lieux de décision politique et de débats par des enfants (conseil 
d’enfants/jeunes), par des adultes éloignés des urnes 

- Former à la prise de parole, au débat d’idées, à l’analyse (sous forme de jeux de rôles, d’études de 
cas…) : « être écouté pour pouvoir et savoir écouter » 

- Accueillir des jeunes dans les institutions 
 
 

Adoption du projet fédéral 2024-2027 
Après présentation de ses orientations et objectifs, le projet fédéral est soumis au vote et adopté à l’unanimité. 

✓ Votants :86 
✓ Exprimés : 86 
✓ Abstentions : 0  
✓ Pour : 86 
✓ Contre : 0  

 
 

QUESTIONS DIVERSES 

 
- La charte des engagements réciproques permet de rappeler à toute association/structure affiliée ce 

qui la lie à la Ligue. Elle sera soumise à signature lors de la prochaine campagne d’affiliation. 
 

- Après mise en concurrence, l’UFOLEP a fait le choix de ne plus assurer ses activités sportives via l’APAC. 
Pour la saison 2024-2025, les associations affiliées à l’UFOLEP se verront donc proposer une assurance 
pour leurs licencié.e.s via un contrat avec le courtier MARSH, couvert par AXA avec une simplification 
des catégories d’assurance (fin des R, R2, R3…) 
Concrètement, ce n’est plus la chargée de mission Vie fédérative qui sera l’interlocutrice pour la 
gestion de l’assurance des activités sportives ; les assurances mobilier, véhicule… peuvent être encore 
gérées au niveau de l’APAC. 
 

 

Fait à Lons-le-Saunier, le 29 août 2024 
     
  

La Secrétaire         La Présidente  
Josée ARBEZ         Sylvianne LEGER  
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Ligue de l’enseignement du Jura 
280 rue des Violettes 
39000 Lons-le-Saunier 

www.ligue39.fr 
03.84.35.12.00 

 

http://www.ligue39.fr/
https://www.instagram.com/ligue_enseignement_39/
https://www.youtube.com/@liguedelenseignementdujura

